

INFOS ET VIE DE LA PAROISSE

PERMANENCES D'ACCUEIL

Horaires de vacances !

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi 26 août de 17h à 18h30 à l'église Saint Vincent de Paul (salle à droite de l'entrée de l'église derrière le campanile).

Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : celles et ceux qui ont rejoint le Père

M. Francis MERIE 74 ans, dont les funérailles **ont été** célébrées mercredi à Sainte Thérèse
Mme Christelle PLACE 53 ans, dont les funérailles **ont été** célébrées ce samedi à Sainte Thérèse

M. Pierre FAUDE 83 ans, dont les funérailles **seront** célébrées mardi 26 août à 9h30 à Sainte Thérèse

Mme Nicole DECOURCELLE née FLORIN 89 ans, dont les funérailles **seront** célébrées mardi 26 août à 11 h à Sainte Thérèse

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : celles et ceux qui reçoivent le sacrement du baptême

Lya et Jyulianna HELBOIS et Myelo AUDINEAU, samedi 23 août à 12h15 à Sainte Thérèse

Maylan DUBOIS dimanche 24 août à 12h15 au Christ Roi

Marcel DEVLIEGER samedi 30 août à 12h15 à Sainte Thérèse

CELEBRATIONS DOMINICALES

Ce week-end : 18^e dimanche du temps ordinaire

Samedi 23 août :

18h30 à Sainte Thérèse : messe pour Georgette et Michel BOSSUT et pour Claude et Ginette BETIN

Dimanche 24 août :

11h à Christ Roi : messe pour Maria De Fatima Fernandès, son frère Manuel Eustaquio et son épouse Maria José Oliveira

Le week-end suivant : 19^e dimanche du temps ordinaire

Samedi 30 août :

18h30 à Sainte Thérèse : messe pour Marie Thérèse DUCOROY née GRIMONPREZ et les défunts de la famille DUCOROY GRIMONPREZ

Dimanche 31 août :

11h à Saint Vincent de Paul : messe par les jeunes et pour tous

CELEBRATIONS EN SEMAINE

ATTENTION : coupure d'été, la messe en semaine reprendra le 2 septembre (cause vacances, pélé Assise-Rome, camps d'été sport-théâtre-prière)

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l'église St Vincent de Paul. Soyez les **bienvenus** !

CELA SE PASSE DANS NOTRE PAROISSE...

Dans toutes les églises :

Collecte de bouchons plastiques : au profit des 'bouchons d'amour'.

Collecte de bouchons en liège : au profit du 'train jaune' (pèlerinage à Lourdes en juin)

Chapelet pour la paix dans le monde : tous les vendredis à 18h devant l'église Saint Maclou

Distribution des conférences St Vincent de Paul : le lundi 25 août

Préparation baptêmes bébés : le vendredi 29 août

Rencontre avec le prêtre pour tous les parents des baptêmes de septembre : le mardi 2 septembre de 20h à 20h45 à l'Espace Saint Pierre

Prochaine adoration du Saint Sacrement : jeudi 25 septembre de 20h à 21h à Saint V. de Paul

Deuxième édition du méga Goûter : dimanche 23 novembre. **RETENEZ la DATE :** on espère votre présence

DATES DE RÉINSCRIPTION POUR LA CATÉCHÈSE DU CE1 AU CM2 ET L'AUMÔNERIE DE L'ENSEIGNEMENT PUBLIC

A l'espace Madeleine Delbrêl

Le **2 septembre** de 16h30 à 18h30

Le **5 septembre** de 16h30 à 18h30

À l'espace St Pierre :

Le **6 septembre** de 10h à 12h,

Le **8 septembre** de 16h30 à 18h30.

Vous pouvez vous rendre à l'espace St Pierre aussi pour les inscriptions de la catéchèse de l'espace Madeleine Delbrêl et vice et versa.



Paroisse
Saint
François

CÉLÉBRONS ENSEMBLE !



MESSES

par les jeunes et pour tous,

à la bougie

en famille

(ces dernières font partie du parcours catéchèse en paroisse)

pour tous

Samedi 4 octobre à 18h30 en l'église Sainte Thérèse : rentrée
Dimanche 9 novembre à 18h30 à l'église St Vincent de Paul
Samedi 22 novembre à 18h à l'église Sainte Thérèse
Dimanche 30 novembre à 18h30 à l'église Saint Vincent de Paul
Mardi 24 décembre : veillée de Noël (*lieux et horaires seront confirmés*)
Dimanche 18 janvier à 18h30 à l'église Saint Vincent de Paul
Dimanche 1er février à 18h30 à l'église St Vincent de Paul
Samedi 7 février à 18h à l'église Sainte Thérèse
Dimanche 22 février à 18h30 à l'église St Vincent de Paul (à confirmer)
Dimanche 8 mars à 18h30 à l'église St Vincent de Paul
Dimanche 5 avril : Pâques (*lieu et horaire seront confirmés*)
Samedi 28 mars à 18h à l'église Ste Thérèse
Samedi 27 juin à 18h30 à l'église Ste Thérèse



Année scolaire
2025-2026

Il y a des messes tous les weekends ..
les samedis à 18h ou 18h30 à Ste Thérèse
les dimanches à 11h à Christ Roi ou St Vincent de Paul
à 18h30 à St Vincent de Paul

DENIER DE L'ÉGLISE

La campagne pour le Denier de l'Église est commencée. Le Denier c'est l'unique source financière pour rétribuer nos prêtres, actifs ou aînés. Il n'y a pas d'autre source : l'Église de France ne vit que de nos dons. Et l'Église a besoin d'argent pour assurer sa présence auprès de chacune, chacun d'entre nous. Présence auprès des familles en deuil en offrant l'espérance chrétienne tellement réconfortante dans cette épreuve.

Présence joyeuse auprès des couples qui vont s'engager dans leur vie commune : combien de futurs mariés nous disent : " Sans la célébration à l'Église, il manque quelque chose d'important ".

On peut multiplier les exemples de présence salutaire de l'Église dans nos vies, que l'on soit chrétien pratiquant régulier, ou pratiquant de loin et souvent de très loin. Nous sommes donc nombreux à être invités à donner au Denier.

Vous trouverez les enveloppes du Denier au fond des églises, ou dans les salles paroissiales, et peut-être dans votre boîte aux lettres. Prenez ces enveloppes et pensez à ces moments où vous avez eu besoin de l'Église ... Et répondez avec cœur.

Bernard Deborggraeve

Donner en ligne sur : <https://donnons-lille.catholique.fr/le-denier/don/>

5^{ème} pèlerinage des mamans à Notre-Dame de la Treille
DIMANCHE 5 OCTOBRE 2025

Pèlerines d'espérance
Portons ensemble dans la prière notre enfant malade, handicapé ou fragilisé par une épreuve.
Inscris-toi et invite une autre maman pour cette journée de joie et d'Espérance !

Renseignements et inscriptions :
☎ 03 20 55 00 15
✉ pelerinages@lille.catholique.fr

Inscriptions jusqu'au 20 septembre (places limitées).
PAF : 10 € par chèque ou espèce
au 39 rue de la Monnaie - 59000 LILLE

Pèlerines d'Espérance
Viens vivre une journée fraternelle et conviviale, avec temps d'échanges, prière, sacrements, topo. Prêtres et sœurs de communauté religieuse nous accompagnent.

- 1 ROUTE NORD - Roubaix/Wasquehal - 18km/12km**
RDV à 7h15 à l'église Saint Martin à Roubaix ou à 9h30 à l'église Saint Nicolas à Wasquehal pour la messe
Référénte de route : Fabienne par SMS au 06.26.79.93.70
- 2 ROUTE SUD - Vendeville - 13km**
RDV à 9h15 au Sanctuaire Sainte Rita
Messe à 9h30
Référénte de route : Claire-Marie par SMS au 07.66.44.83.16
- 3 ROUTE EST - Cysing - 16km**
RDV à 8h15 à l'église Saint Calixte
Messe à 8h30
Référénte de route : Priscilla par SMS au 06.67.74.49.89
- 4 ROUTE OUEST - Quesnoy sur Deule - 13km**
RDV à 9h15 à l'église Saint Michel
Messe à 11h à l'église St Vaast à Wambrechies
Référénte de route : Claire par SMS au 07.81.44.68.25
- 5 MINI PÉLÉ - Cathédrale ND de la Treille**
RDV à 15h30 sur le parvis pour les celles qui ne peuvent pas marcher ou qui viennent avec leur enfant handicapé.
Référénte de journée : Joanna par SMS au 07.82.42.13.37

Les familles sont invitées à nous rejoindre à **16h30** à l'arrivée des pèlerines coté parking de la cathédrale **pour le goûter** (merci d'amener boisson ou gâteau à partager) et la **prière de clôture avec tous les pèlerins à 17h**.

Côté pratique : prévoir un pique-nique, de l'eau, des bonnes chaussures de marche, un vêtement adapté à la météo et un ticket de métro.

Retour possible en métro, en co-voiturage ou avec vos familles (voir avec vos référentes de route pour le covoiturage aller/retour et les détails pratiques). Possibilité de parking PMR à la cathédrale (s'inscrire auprès de : intendant.cathedrale.ndt@lille.catholique.fr - 06 71 16 41 51).

MERCI Pape François

Le Pape François est parti rejoindre NOTRE PÈRE. Je vous propose de nous souvenir des petites phrases qu'il nous a laissées (en lien avec le thème de l'espérance) qui nous parlent au cœur.

« Ce qui m'étonne, c'est l'espérance. Elle voit ce qui n'est pas encore et qui sera, elle fait marcher la foi et la charité, elle fait marcher le monde ».

Olivier S

Nos photos de lieux de prière et de recueillement

Et si nous illustrions la rubrique 'prière' de la navette avec des photos de lieux où nous avons prié cet été ?... une église, une chapelle, un calvaire, ... Ce lieu peut être proche ou plus lointain en fonction de nos itinéraires : Dieu est présent et nous accompagne sur tous nos chemins.

Je commence la rubrique cette semaine pour donner un aperçu de ce qui peut être attendu (le nom du lieu et quelques courtes explications).

Vous pouvez me les envoyer à pasto@stjowattrelos.fr. Beau temps de ressourcement à tous et toutes !

Sandy

DIEU PRÉSENT SUR NOS CHEMINS D'ÉTÉ

Épisode 3 : Taizé

Une photo partagées par Brigitte

Communauté œcuménique fondée par frère Roger en Bourgogne. Petite parabole d'une unité possible entre toutes les églises chrétiennes et avec les croyants d'autres religions. Accueil de milliers de jeunes qui cherchent un sens à leur vie tout au long de l'année

PRIERE de bénédiction de Taizé

Béni sois-tu notre Père.
En ces jours d'été,
nous voulons te dire notre joie
et chanter ta louange.

Dès l'origine,
tu as voulu que la terre porte des fruits de toute sorte.
Tu as donné au semeur la semence
pour que tout homme reçoive de toi sa nourriture.
Aujourd'hui, devant l'abondance de tes largesses,
nous pensons à ceux qui mendient le pain quotidien,
à ceux qui sont privés de terre,
à ceux qui ne voient pas la beauté des moissons.
Seigneur, source de tout bien,
rends fécond le travail des hommes
pour que chacun trouve la joie
en goûtant à tes bienfaits.
Amen.



Le petit coin de l'humour !

(Histoire vraie)

Une brave paysanne voulant se confesser auprès de Monsieur le curé, fait à haute voix son examen de conscience en passant en revue les dix commandements :

- Premier commandement : rien z'à dire !
- Deuxième commandement : rien z'à dire !
- Troisième commandement : rien z'à dire !
- Quatrième commandement : rien z'à dire !
- Cinquième commandement : rien z'à dire !
- Sixième commandement : rien z'à dire !

Le prêtre, agacé par la liaison qui n'est pas correct dans ses accusations, se décide alors de l'interrompre :

- Excusez-moi mais je vous arrête : vous avez une mauvaise liaison.

La paroissienne blêmit :

- Mais... mais... Monsieur le curé comment le savez-vous ? 🤖

LECTURE DE LA SEMAINE : EXHORTATION APOSTOLIQUE POST-SYNODALE « AMORIS LAETITIA »

SIXIÈME CHAPITRE

QUELQUES PERSPECTIVES PASTORALES

Certaines situations complexes

247. « Les problématiques relatives aux mariages mixtes requièrent une attention spécifique. Les mariages entre catholiques et d'autres baptisés "présentent, tout en ayant une physionomie particulière, de nombreux éléments qu'il est bon de valoriser et de développer, soit pour leur valeur intrinsèque, soit pour la contribution qu'ils peuvent apporter au mouvement œcuménique". À cette fin, "on recherchera [...] une cordiale collaboration entre le ministre catholique et le ministre non catholique, dès le moment de la préparation au mariage et des noces" (*Familiaris consortio*, n. 78). Au sujet du partage eucharistique, nous rappelons que "la décision d'admettre ou non la partie non-catholique du mariage à la communion eucharistique, est à prendre en accord avec les normes générales existant en la matière, tant pour les chrétiens orientaux que pour les autres chrétiens, et en tenant compte de cette situation particulière de la réception du sacrement de mariage chrétien par deux chrétiens baptisés. Bien que les époux d'un mariage mixte aient en commun les sacrements du baptême et du mariage, le partage eucharistique ne peut être qu'exceptionnel et l'on doit, en chaque cas, observer les normes indiquées." (Conseil Pontifical pour la Promotion de l'Unité des Chrétiens, [Directoire pour l'Application des Principes et des Normes pour l'Œcuménisme](#), 25 mars 1993, 159-160) ».[271]

248. « Les mariages avec disparité de culte constituent un lieu privilégié de dialogue interreligieux [...] [Ces mariages] comportent des difficultés particulières, tant à l'égard de l'identité chrétienne de la famille que de l'éducation religieuse des enfants [...]. Le nombre de familles composées d'unions conjugales avec disparité de culte, en augmentation dans les territoires de mission mais aussi dans les pays de longue tradition chrétienne, rend urgent de pourvoir à la mise en œuvre d'une pastorale différenciée selon les différents contextes sociaux et culturels. Dans certains pays, où la liberté de religion n'existe pas, le conjoint chrétien est obligé de changer de religion pour pouvoir se marier et ne peut pas célébrer un mariage canonique en disparité de culte ni baptiser

les enfants. Nous devons donc réaffirmer la nécessité que la liberté religieuse soit respectée à l'égard de tous ».[272] « Il faut apporter une attention particulière aux personnes qui s'unissent dans de tels mariages, et pas seulement durant la période précédant les noces. Les couples et les familles dans lesquels l'un des époux est catholique et l'autre est non-croyant affrontent des défis particuliers. Dans de tels cas, il est nécessaire de témoigner de la capacité de l'Évangile à pénétrer dans ces situations, afin de rendre possible l'éducation des enfants à la foi chrétienne ».[273]

249. « Une difficulté particulière existe pour l'accès au baptême des personnes qui se trouvent dans une situation matrimoniale complexe. Il s'agit de personnes qui ont contracté une union conjugale stable à un moment où au moins l'une d'elles ne connaissait pas encore la foi chrétienne. Dans ces cas-là, les évêques sont appelés à exercer un discernement pastoral adapté à leur bien spirituel ». [274]

250. L'Église fait sienne l'attitude du Seigneur Jésus qui, dans un amour sans limite, s'est offert pour chaque personne sans exceptions.[275] Avec les Pères synodaux, j'ai pris en considération la situation des familles qui vivent l'expérience d'avoir en leur sein des personnes manifestant une tendance homosexuelle, une expérience loin d'être facile tant pour les parents que pour les enfants. C'est pourquoi, nous désirons d'abord et avant tout réaffirmer que chaque personne, indépendamment de sa tendance sexuelle, doit être respectée dans sa dignité et accueillie avec respect, avec le soin d'éviter « toute marque de discrimination injuste » [276] et particulièrement toute forme d'agression et de violence. Il s'agit, au contraire, d'assurer un accompagnement respectueux des familles, afin que leurs membres qui manifestent une tendance homosexuelle puissent bénéficier de l'aide nécessaire pour comprendre et réaliser pleinement la volonté de Dieu dans leur vie.[277]

251. Au cours des débats sur la dignité et la mission de la famille, les Pères synodaux ont fait remarquer qu'en ce qui concerne le « projet d'assimiler au mariage les unions entre personnes homosexuelles, il n'y a aucun fondement pour assimiler ou établir des analogies, même lointaines, entre les unions homosexuelles et le dessein de Dieu sur le mariage et la famille ». Il est inacceptable que « les Églises locales subissent des pressions en ce domaine et que les organismes internationaux conditionnent les aides financières aux pays pauvres à l'introduction de lois qui instituent le « mariage » entre des personnes de même sexe ».[278]

252. Les familles monoparentales trouvent souvent leur origine dans les « mères ou pères biologiques qui n'ont jamais voulu s'intégrer dans la vie familiale, [les] situations de violence qu'un des parents a dû fuir avec les enfants, [le] décès d'un des parents, [l']abandon de la famille de la part d'un des parents, et [d']autres situations. Quelle que soit la cause, le parent qui habite avec l'enfant doit trouver soutien et réconfort auprès des autres familles qui forment la communauté chrétienne, ainsi qu'auprès des organismes pastoraux paroissiaux. [En outre], ces familles sont [souvent affectées] par la gravité des problèmes économiques, par l'incertitude liée à un travail précaire, par la difficulté de subvenir aux besoins des enfants, par le manque de logement ».[279]

(la suite dans la semaine prochaine)

***Belle semaine à tous et à toutes !
En cette année 2025, soyons des pèlerins d'Espérance...***